



Fernando Campos Harriet: Concepción

Nó es tarea fácil escribir un documentado libro sobre Concepción, en la que a su historia se refiere, ya que el tema es amplio. En el Siglo XVI, esta parte territorial de nuestra patria abarcaba desde el río Maule hasta el río Biobío. Los investigadores austríacos, un historiador de nata y un pensamiento que controla la política y la cultura, lo han comprendido. Una vez más, el prestigioso abogado, historiador y escritor Fernando Campos Harriet nos corta el cordón umbilical con el pasado, ha traído a la memoria lo que es el deber histórico de este siglo.

A él su versación e intérprete siempre ha sido su hermano, Fernando de la Lastra, quien en la noble tierra de sus antepasados. Mencionemos sólo algunas de sus importantes obras: "La Villa Merced de los Héroes", en 1940; "Bautismo Constitucional de

Chile", en 1958; "Desarrollo Industrial de Chile" (1910 a 1960), en 1961; "Vítores y crámenes de la Mar del Norte", en 1964; "Don Alonso de Ribera, Gobernante de Chile", en 1965; "1945, los García Flórez", en 1966; "Los García Flórez", en 1967; "La Universidad de Concepción", en 1974; "Tres tradiciones. Poesías", en 1975; "Tres tradiciones. Poesías", en 1976; "1973. Los Presidentes", en 1977; "La Universidad de Concepción en la Primera Mitad del Siglo XX", en 1980; "1980. Los Presidentes", en 1981.

Esta vez, con el auspicio del BICE —Banco Industrial y de Comercio— y la Fundación para la Memoria Histórica Nacional, nos entrega "Concepción en la Primera Mitad del Siglo XX", una obra que es una completa obra libre en el que, como lo expresa su autor, "es una obra de memoria atenta y profunda la historia de Concepción y sus héroes, sus personajes, sus hechos y sus luchas".

Quince capitulaciones en las que nos narra todo lo sucedido en Concepción desde

diente a ese siglo que ya comienza a aparecer.

No podemos dejar de mencionar al autor de esta histórica y valiosa religión que ha rendido a la patria, especialmente en sus aspectos más sociopolíticos y culturales, una carta incomparable dar nombres. Sólo indiquemos que estos próceres son, sin duda, los más ilustres que tuvieron allí su cuna, algunos de los cuales llegaron a ser Presidentes de la República: don Arturo Prat, don Juan Vicente Piñera, don Manuel Bulnes y don Raúl Fernández. Tampoco podemos omitir las figuras de los más de cincuenta poetas, franceses, ingleses, vascos franceses y de otras nacionalidades —incluso de Estados Unidos— que en la capital —de esta vez— su segunda patria.

Quince capitulaciones en las que nos narra todo lo sucedido en Concepción desde

1900 hasta nuestros días. "El espíritu de Concepción a comienzos del siglo XX", "Los de interés histórico y literario", "La actividad cultural, la enseñanza, el periodismo y la cultura", "La Universidad de Concepción", "La actividad política, la actividad económica y el desarrollo social", "Los próceres", "Los autores y escritores contemporáneos", etc.

Anotemos que todos los textos están apropiadamente encuadrados y muy bien editados, material impresionante y muy bien documentado, de un gran interés histórico, que hace más atractiva la lectura.

Tal como expresa el protagonista, don Hernán Rodríguez Villegas, "nadie mejor que Fernando Campos Harriet para escribir sobre Concepción, ya que en la época nació la ciudad y sus hijos y sus hijos y sus hijos al final: "Concepción es la his-



Recomiendo libro que complementa el grueso literario anterior del escritor y promotor de numerosos y numerosos acontecimientos de la cultura chilena. Y constituye, desde luego, un aporte más que interesante a la memoria histórica y a los investigadores del presente y del futuro terrenal que leer y bajar.

Presentamos señalando que la publicación que hoy presentamos representa un detalle del gran mural de la Universidad de Concepción, realizado entre 1970 y 1975 por el pintor chileno Ignacio de la Fuente, Fausto Focacci y Sergio Solomayer. Preparamos gran número de fotografías de la obra original y su diagramación, como todas las publicaciones que ha realizado el Museo Histórico Nacional.

Fernando de la Lastra

Fernando Campos Harriet: Concepción [artículo] Fernando de la Lastra.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lastra, Fernando de la, 1932-1990

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fernando Campos Harriet: Concepción [artículo] Fernando de la Lastra.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile